
Brischi propõe empréstimo de 
R$ 40 mi para obras em 16 bairros
Recursos possibilitariam ampliar infraestrutura viária, modernização da frota e aquisição de maquinário  PÁGINA 04
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O Governo de São Paulo qualificou o projeto que visa estruturar uma PPP (Parce-
ria Público-Privada) para operação e manutenção de unidades da Fundação Ca-
sa (Centro de Atendimento Socioeducativo ao Adolescente), no âmbito do PPPI-SP 
(Programa de Parcerias de Investimentos de São Paulo). A reunião contou com a 
presença do governador Tarcísio de Freitas (Republicanos).                                    PÁGINA 07

O prefeito Luiz Dalben (Cidadania) entregou nesta segunda-feira (18) os Centros 
de Transtorno do Espectro Autista, ampliando os atendimentos humanizados dos 
TEAs na cidade. Os Centros ficam dentro dos Centros da Criança do município 
e são uma parceria do Fundo Social de Solidariedade com a Secretaria de Saúde. 
O deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania) e a presidente do Fundo Social, 
Mara Dalben, também participaram da inauguração.                                        PÁGINA 03

O corpo do homem encontrado boiando no Ribeirão Quilombo nesta segunda-feira 
(18) foi identificado por familiares sendo de Antônio Marcos Pereira Gomes, de 43 
anos. Familiares estiveram no IML (Instituto Médico Legal) de Americana e fize-
ram o reconhecimento. A vítima foi localizada dentro do ribeirão, nas proximida-
des da avenida Guadalajara, no bairro Jardim São Jorge, em Nova Odessa.     PÁGINA 09

O Fundo Social de Solidariedade de Hortolândia iniciou nesta terça-feira (19) as 
inscrições para o curso “Encontro para Mulheres – Inteligência Financeira”. Divi-
dido em quatro encontros, a formação gratuita é ofertada em parceria com o CE-
MOG (Centro Educacional Moreira Gama), escola especializada em gestão em-
presarial. Ao todo, serão ofertadas 14 vagas a mulheres que já empreendem ou de-
sejam iniciar o próprio negócio.                                                                                     PÁGINA 05

Comitê qualifica projeto de 
PPP para Fundação Casa

Prefeito Luiz Dalben entrega 
Centros de TEA em Sumaré

OBRA NA SAÚDE ‘LEI PAULO GUSTAVO’
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O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), recebeu em seu gabinete nesta 
terça-feira (19), o empresário, suplente de deputado estadual e presidente do Re-
publicanos Regional, Ricardo Molina, que anunciou pessoalmente a obtenção de 
uma verba de R$ 300 mil para ajudar na etapa final da obra da UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva) do Hospital e Maternidade Municipal Doutor Acílio Carreon 
Garcia, que a Prefeitura de Nova Odessa está construindo na cidade.          PÁGINA 06

A Prefeitura de Hortolândia retificou os editais para seleção de projetos culturais 
diante da “Lei Paulo Gustavo”. Com a retificação, o prazo para o chamamento pú-
blico 06/2023, que regulamenta a apresentação de projetos culturais no formato 
audiovisual, foi alterado para esta quarta-feira (20). Já o chamamento 007/2023, 
que orienta as inscrições para projetos de outras linguagens e segmentos, teve o 
prazo retificado para a sexta-feira, dia 22 de setembro.                                        PÁGINA 08

Leitinho diz que R$ 300 mil 
vão ajudar a finalizar UTI

Editais para projetos têm 
novos prazos em Hortolândia

Corpo encontrado no 
Quilombo é identificado

Hortolândia potencializa 
empreendedorismo feminino
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Nas últimas se-
m a n a s ,  t e m 
chamado espe-

cial atenção o debate so-
bre a indicação para a 
vaga de ministra(o) do 
Supremo Tribunal Fe-
deral, a ser feita pelo presidente 
da República em razão da imi-
nente aposentadoria da ministra 
Rosa Weber. Com a saída da ma-
gistrada – cuja atuação na pre-
sidência do STF é uma das mais 
exitosas da história da Corte –, 
restará apenas uma mulher no 
colegiado. (Importante observar 
que, em seus 132 anos de exis-
tência, o Supremo Tribunal Fe-
deral teve apenas três mulheres 
entre seus membros.)

Diante da gritante despropor-
ção de gênero entre os atuais mi-
nistros, diversos setores da so-
ciedade clamam pela indicação 
de uma mulher para essa posi-
ção. De outro lado, tal posicio-
namento enfrenta críticas, com 
o argumento de que a magnitu-
de do cargo exige a prevalência 
da análise do mérito profissional 
sobre considerações de gênero ou 
mesmo de origem étnico-racial. 
Eis a questão política em jogo.

A despeito de a história de-
monstrar a complexidade da no-
meação de ministros do Supre-
mo Tribunal Federal, influencia-
da por diversos fatores, é preci-
so entender bem o que se está a 
discutir quando o tema é equida-
de de gênero. Há de se afastar o 
debate de uma pretensa dicoto-
mia entre mérito e ação afirma-
tiva, pois esses dois elementos 
na verdade não se opõem, mas 
se complementam. E isso se jus-
tifica por duas razões fundamen-
tais. Em primeiro lugar, a esco-
lha de uma mulher como minis-
tra do STF não significa a conces-
são de um favor a alguém a par-
tir do gênero, negligenciando sua 
capacidade técnica. Pelo contrá-
rio, trata-se de reconhecer a tra-
jetória e a efetiva competência de 

uma pessoa que alcançou 
destaque profissional não 
por ser mulher, mas ape-
sar de ser mulher.

De fato, a inequidade 
de gênero é uma carac-
terística intrínseca à so-

ciedade brasileira, sujeitando as 
mulheres a diversos tipos de vio-
lência. Para além das manifesta-
ções explícitas de agressão a que 
frequentemente estão expostas, 
em um nível de discriminação 
menos visível as mulheres são es-
tereotipadas e silenciadas em sua 
capacidade intelectual, possuem 
baixa representação nos espaços 
institucionais de decisão, têm em 
geral uma carga horária maior de 
trabalho e recebem remunera-
ção menor do que a recebida pe-
los homens. Daí afirmar-se que 
a opressão de gênero possui um 
caráter estrutural, perpassando 
as mais diversas esferas, e atin-
ge as mulheres de distintas ma-
neiras, conforme marcadores so-
ciais de diferença que se interco-
municam, tais como raça, classe 
e orientação sexual.

No universo específico do di-
reito, embora as mulheres repre-
sentem cerca de metade do 1,2 
milhão de inscritos na Ordem 
dos Advogados do Brasil, sua pre-
sença em cargos de liderança em 
carreiras públicas e privadas ain-
da é minoritária e tende a espe-
lhar o modelo masculino, levan-
do à invisibilização de gênero e 
à consideração de uma supos-
ta neutralidade do direito. To-
mando-se a Faculdade de Direi-
to da USP como exemplo para-
digmático, atualmente apenas 
16% do corpo docente é formado 
por mulheres e, tratando do nível 
mais alto da carreira, tal porcen-
tual cai para 8%. A mesma dis-
crepância ocorre no Poder Judi-
ciário, sendo o porcentual de ma-
gistradas nos Tribunais Superio-
res de 19%, conforme o relatório 
divulgado pelo Conselho Nacio-
nal de Justiça em 2019. Se o terri-

tório do direito é masculino, seus 
métodos de ensino e aplicação 
concreta também o serão, perpe-
tuando uma hegemonia discursi-
va que reforça a cultura patriar-
cal e machista da sociedade. Jus-
tamente por isso, verifica-se ain-
da hoje no direito brasileiro não 
apenas a reprodução, como tam-
bém a construção de estereótipos 
de gênero, em uma perspectiva 
sexista que acaba por negar os 
direitos das mulheres, tornando-
-as mais vulneráveis à violência.

Diante da naturalização do 
masculino e do “apagamento” 
das mulheres, quando se trata 
de organizar congressos, ban-
cas examinadoras, listas de can-
didatos a cargos e outras ativi-
dades, com frequência ouvi-
mos as perguntas: “Há mulhe-
res que trabalham esse tema? Há 
mulheres que entendem desta 
área?”. É evidente que elas exis-
tem, têm competência técnica e 
experiência suficientes para as-
sumir os desafios jurídicos da 
sociedade brasileira contempo-
rânea. Elas simplesmente preci-
sam ser vistas.

O segundo argumento contra 
a consideração do debate a par-
tir da pretensa dicotomia méri-
to/ação afirmativa reside na ne-
cessidade de superação da esfe-
ra meramente simbólica. Na ver-
dade, o objetivo da maior presen-
ça feminina nas posições de li-
derança no Poder Judiciário vai 
muito além de meramente cons-
cientizar a sociedade sobre a im-
portância da equidade de gêne-
ro. O real benefício ultrapassa a 
esfera individual das mulheres 
indicadas aos cargos para atin-
gir a reflexão e a aplicação de um 
direito menos excludente e mais 
equânime, verdadeiramente res-
ponsivo a uma sociedade plural 
e, sobretudo, ainda muito desi-
gual. (Cf. Simone de Beauvoir, em 
O segundo sexo: “A representação 
do mundo, como o próprio mun-
do, é obra dos homens; eles o des-

crevem a partir de seu ponto de 
vista, o que confundem com a 
verdade absoluta”.) Por isso, não 
se trata de inserir uma mulher 
na Suprema Corte brasileira, mas 
várias, como já advertia a ma-
gistrada norte-americana Ruth 
Ginsburg, tratando da realida-
de de seu país. Em suas palavras: 
“Quando às vezes me perguntam 
quando haverá o suficiente [juí-
zas na Suprema Corte dos Esta-
dos Unidos] e eu digo: ‘Quando 
houver nove’, as pessoas ficam 
chocadas. Mas houve nove ho-
mens, e ninguém nunca levantou 
uma questão sobre isso”.

Enfim, para que a sociedade 
seja mais igual e justa nas rela-
ções de gênero, faz-se necessá-
rio promover reflexões que levem 
a questionar por que o sujeito do 
direito é o homem branco, hete-
rossexual, com situação econô-
mica favorável e sem incapacida-
des visíveis. E tal desenvolvimen-
to só será possível se os espaços 
de poder e decisão forem ocupa-
dos respeitando as diversidades, 
de forma democrática, inclusive 
em matéria de gênero. Nesse ce-
nário, a maior representatividade 
feminina é fundamental.

Portanto, sem pretensão de 
desqualificar qualquer candi-
dato, afirmar que a indicação 
de mulheres ao Supremo Tribu-
nal Federal se trata de concessão 
política pelo fato de serem mu-
lheres constitui mais uma vio-
lência de um sistema de justi-
ça ainda caracterizado por pa-
redes e teto de vidro que invisi-
bilizam trajetórias e competên-
cias extraordinárias. Aliás, para 
além do conhecimento técnico, 
não há dúvidas de que há diver-
sas mulheres com coragem, éti-
ca e altivez para fazer cumprir o 
papel de nossa mais alta Corte 
de defesa da institucionalidade 
democrática e dos direitos fun-
damentais, garantindo o acesso 
à justiça a todas as cidadãs e ci-
dadãos brasileiros.

Por que precisamos de mais mulheres 
no Supremo Tribunal Federal?
Ana Elisa Liberatore S. Bechara  é professora de Direito Penal e vice-diretora da Faculdade de Direito da USP

Um dos temas mais 
candentes a res-
peito das compe-

tências dos Tribunais de 
Contas trata da possibili-
dade de aplicação de san-
ções às empresas contra-
tadas pela Administração Pública 
para a execução de obras, serviços 
e fornecimento de bens. 

Tradicionalmente, as Cortes de 
Contas costumam aplicar multas 
aos gestores envolvidos em con-
tratações irregulares ou que te-
nham causado danos ao patrimô-
nio público por meio do sobrepre-
ço, superfaturamento ou desídia 
na fiscalização da execução do 
ajuste. Trata-se de uma compe-
tência exercida com fundamento 
no inciso VIII do art. 71 da Consti-
tuição Federal, segundo o qual, é 
atribuição de tais órgãos de con-
trole “aplicar aos responsáveis, 
em caso de ilegalidade de despe-
sa ou irregularidade de contas, as 
sanções previstas em lei, que es-
tabelecerá, entre outras comina-
ções, multa proporcional ao da-
no causado ao erário”. 

Além dessa atuação já conso-
lidada, parece-me também pos-
sível estender a fixação de pena-
lidades às empresas que tran-
sacionam com o Poder Público. 
A questão gira em torno de de-

finir os limites da juris-
dição dos Tribunais de 
Contas sobre os particu-
lares contratados, o que 
demanda a análise te-
leológica da legislação, a 
partir da regra constitu-

cional acima transcrita. 
Com efeito, no âmbito do TCE-

-SP, a Constituição Estadual e a 
Lei Orgânica da Corte (Lei Com-
plementar n. 709/1993) fixam, en-
tre as competências do Órgão de 
Controle, aquelas para: (i) julgar 
as contas daqueles que derem 
causa à “perda, extravio ou ou-
tra irregularidade de que resulte 
prejuízo ao erário” (art. 33, II, CE; 
e art. 2º, III, da LC 709/1993); e (ii) 
“aplicar aos responsáveis, em ca-
so de ilegalidade de despesa ou 
irregularidade de contas, as san-
ções previstas em lei” (art. 33, IX, 
CE; e art. 2º, XII, da LC 709/1993). 

As sanções que podem ser 
aplicadas estão previstas nos ar-
tigos 101 e 104, inciso II, da LC 
709/1993, que determinam: 

Artigo 101 - O Tribunal de Con-
tas poderá aplicar aos ordenado-
res, aos gestores e aos demais res-
ponsáveis por bens e valores públi-
cos, as multas e sanções previstas 
neste Capítulo.  

Artigo 104 - O Tribunal de Con-
tas poderá aplicar multa de até 

2.000 (duas mil) vezes o valor da 
Unidade Fiscal do Estado de São 
Paulo (UFESP) ou outro valor uni-
tário que venha a substituí-la, aos 
responsáveis por:  

(...) 
II – ato praticado com infração 

à norma legal ou regulamentar; 
A análise dessas normas leva à 

expansão da figura do responsá-
vel para fins de aplicação de san-
ções pelo TCE-SP, pois ele pode 
ser identificado como o agente 
público ou o particular que pra-
tique ato com infração à norma 
legal ou regulamentar, além da-
quele que execute ação que cau-
se prejuízo ao Erário. Em outras 
palavras, o termo responsáveis 
abrange os agentes públicos en-
volvidos e as pessoas físicas e ju-
rídicas privadas que mantenham 
relacionamento com o Estado. 

Acrescento que, no âmbito dos 
ajustes administrativos, especial-
mente na fase de execução, ain-
da que não existam, no momen-
to, indícios de atos de corrupção 
—o que pode demandar investi-
gações dos órgãos competentes— 
ou de favorecimento à contratada, 
é possível a responsabilização de-
la, em virtude do descumprimen-
to dos deveres legais decorrentes 
da probidade e da boa-fé que re-
ge as relações contratuais. 

Assim, o art. 66 da Lei n. 
8.666/1993 (correspondente ao 
art. 115 da Lei n. 14.133/2021) de-
termina que o “contrato deve-
rá ser executado fielmente pelas 
partes, de acordo com as cláusu-
las avençadas e as normas desta 
Lei, respondendo cada uma pe-
las consequências de sua inexe-
cução total ou parcial”, regra que 
é complementada pelas disposi-
ções de direito privado e da teo-
ria geral dos contratos, de acordo 
com o art. 54 da mencionada nor-
ma (equivalente ao art. 89 da Lei 
n. 14.133/2021).  

A integração das normas de di-
reito privado aporta ao tema a dis-
posição do art. 422 do Código Ci-
vil, segundo o qual “os contratan-
tes são obrigados a guardar, assim 
na conclusão do contrato, como 
em sua execução, os princípios 
de probidade e boa-fé”.  

É dentro desse quadro de nor-
mas que a responsabilidade das 
empresas contratadas deve ser 
analisada, uma vez que a boa exe-
cução dos ajustes firmados com o 
Poder Público deve ser objeto de 
análise não apenas da entidade 
contratante, mas também da so-
ciedade e dos Tribunais de Con-
tas a quem compete fiscalizar a 
regularidade dos gastos realiza-
dos pela Administração Pública. 
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A Escola do Legislativo 
Ceilita Miranda De Nadai, 
da Câmara Municipal de 
Sumaré, encerrou na tarde 
desta segunda-feira (18), 
a apuração dos votos vá-
lidos para o mandato de 
2024 do Parlamento Jo-
vem. Dos 237 estudantes 
de 24 escolas inscritos, fo-
ram eleitos 21 alunos para 
as vagas. Dhebora Souza 
Dias, aluna da Escola Es-
tadual Manuel Albaladejo 
Fernandes, foi a mais vota-
da, com 269 votos. No to-
tal, foram 5.235 votantes, 
sendo 38 votos brancos, 80 

nulos e 5.117 votos válidos.
As inscrições foram 

realizadas até o dia 15 de 
agosto. Os estudantes ins-
critos passaram por um 
período de campanha den-
tro de suas escolas e, entre 
4 e 15 de setembro, houve a 
votação para eleger os par-
lamentares jovens que irão 
desempenhar o mandato 
de um ano dentro da Câ-
mara Municipal.

O vereador Valdir de 
Oliveira (Republicanos), 
presidente da Escola do 
Legislativo, esteve presen-
te na apuração e declarou 
que “o alto número de ins-
critos revela que os jovens 
estão cada vez mais inte-

ressados em participar da 
política local”. “Isso é bas-
tante positivo, porque o 
Parlamento Jovem ofere-
ce aos estudantes não só a 
vivência como vereadores, 
mas eles também partici-
pam de palestras, oficinas 
e outras atividades de for-
mação. Além disso, o nú-
mero de votantes superou 
o ano passado em mais de 
mil, o que demonstra que 
a dimensão da atuação 
dos estudantes na políti-
ca tem crescido em nosso 
município”, finaliza o par-
lamentar, lembrando que 
a data para a cerimônia de 
posse será posteriormen-
te divulgada.

21 alunos são eleitos para o Parlamento Jovem de Sumaré
MAIS DE 5 MIL VOTOS

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05
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Novos serviços oferecidos pelos 
Centros da Criança vão ampliar 
ainda mais os atendimentos 
humanizados dos TEAs, que 
já são ofertados em Sumaré 

O prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) entregou nesta 
segunda-feira (18) os Cen-
tros de Transtorno do Es-
pectro Autista, ampliando 
os atendimentos humani-
zados dos TEAs na cidade. 
Os Centros ficam dentro 
dos Centros da Criança do 
município e são uma par-
ceria do Fundo Social de 
Solidariedade com a Secre-
taria de Saúde. O deputa-
do estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania) e a presidente 
do Fundo Social, Mara Dal-
ben, também participaram 
da inauguração.

Os Centros de TEA são 
novos serviços oferecidos 
pelos Centros da Criança. 
Eles vão receber crianças 
de 0 a 18 anos, encaminha-
das pelas UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) para ava-
liação, diagnóstico e aco-
lhimento. Os pacientes fa-
rão o primeiro atendimen-
to na unidade e, após testes 
e suspeita de TEA, são en-
caminhados para acompa-
nhamento. Os novos espa-
ços vão ampliar ainda mais 
os atendimentos, que já são 
ofertados em Sumaré pelas 
entidades parcerias APAE e 
Pestalozzi.

O diagnóstico é clínico 
e realizado através da ob-
servação com base nos si-

nais e sintomas específicos. 
Também são avaliados sin-
tomas comórbidos, história 
do desenvolvimento neu-
ropsicomotor e anormali-
dades, antecedentes gesta-
cionais e neonatais, comor-
bidades, comportamento 
de sono e alimentar, histó-
ria familiar, aplicação de 
escalas, relato de professo-
res e cuidadores. Além dis-
so, há observação direta e 
entrevista com a criança. 
Em alguns casos, a avalia-
ção é multiprofissional.

Essas crianças recebem 
acompanhamento e as-
sistência e, a partir dos 4 
anos, são encaminhadas 
para terapias específicas, 
como fonodiaulogia, tera-
pia ocupacional, psicologia 
e pedagogia. Outras abor-
dagens devem ser orien-
tadas de acordo com cada 
caso. O tempo e quantida-
de de terapia serão defini-
dos por cada profissional.

“Estou muito feliz em 
contribuir e fazer parte 
deste momento especial 
para a saúde de Sumaré: 
o início das atividades dos 
Centros de Transtorno do 
Espectro Autista nos Cen-
tros da Criança. Os servi-
ços visam o atendimento 
humanizado a crianças e 
adolescentes encaminha-
dos pelas Unidades Bási-
cas de Saúde, ampliando 
os atendimentos. No nome 

do meu filho e prefeito Luiz 
Dalben e da minha espo-
sa e presidente do Fundo 
Social, Mara Dalben, es-
tendo meus cumprimen-
tos aos colaboradores en-
volvidos. Sumaré mais uma 
vez inovando e sendo re-
ferência em saúde e inclu-
são social”, disse o deputa-
do Dirceu Dalben.

“Entregamos os Centros 
da Criança em 2018 para 
o atendimento pediátrico 
humanizado e direciona-
do. Os Centros de TEA são 
novos serviços que visam a 
ampliação do atendimento, 

ofertando auxílio e assis-
tência adequada e huma-
nizada para casa caso, de 
maneira digna e com mui-
to cuidado e atenção. É com 
grande alegria que entre-
gamos os Centros, que são 
um grande reforço no auxí-
lio para nossos moradores 
com TEA, que precisam de 
um atendimento específico 
e com muito carinho”, disse 
a presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben.

“Trabalhamos com mui-
to cuidado e carinho pa-
ra atender nossos mora-
dores de maneira direcio-

nada e sempre de manei-
ra humanizada. Inaugura-
mos os Centros da Criança 
no início da gestão e, desde 
então, ampliamos os ser-
viços, ofertando cada vez 
mais atendimento especí-
fico e com muito amor, co-
mo nossos pequenos mere-
cem. É esse o objetivo dos 
novos Centros de TEA, que 
vão somar aos trabalhos 
realizados pelas nossas 
grandes parceiras APAE 
e Pestalozzi, oferecendo 
uma assistência especia-
lizada para nossas crian-
ças”, comentou o prefeito.

O Transtorno do Espec-
tro Autista é considerado 
um transtorno do neuro-
desenvolvimento que se 
manifesta nos primeiros 
anos de vida por compor-
tamentos que incluem di-
ficuldades na interação 
social e comunicação e 
presença de comporta-
mentos repetitivos e inte-
resses restritos.

O Centro da Criança da 
Área Cura fica na rua Livi-
no Pedroso do Amaral, 288, 
no Parque Bandeirantes. A 
unidade do centro fica na 
avenida 3M, 50, no Centro.

Prefeito Luiz Dalben, deputado Dirceu Dalben e presidente do Fundo Social, Mara Dalben inauguraram ampliação 

Prefeito Luiz Dalben entrega Centros 
de Transtorno do Espectro Autista

DIVULGAÇÃO

237 alunos de 24 escolas se inscreveram para participar do programa

DIVULGAÇÃO

CONFIRA OS ELEITOS PARA O MANDATO DE 2024

Candidato Número Votos  Escola

Dhebora Souza Dias 146 269 E.E. Manuel Albaladejo Fernandes

Julia Renata Alves de Almeida 117 248 E.M. Dr. Leandro Franceschini

Larissa de Souza 180 238 E.E. Prof. Alice Antenor de Souza

Nathalia da Silva Ramos 125 229 E.M. Dr. Leandro Franceschini

Yasmim Sampaio Martins 128 206 E.M. Dr. Leandro Franceschini

Rayssa Cristina Brianes 69 132 E.E. Profa. Sonia Maria Maschio Baptista 

Ana Luiza Quaglio Trovó 86 131 E.E. Vereador Euclides Miranda

Arthur Caetano 85 117 E.E. Vereador Euclides Miranda

Eduardo Henrique Santos Lopes 199 110 E.E. Residencial Bordon

Adriel S. da Silva Lopes 105 107 E.M. Dr. Leandro Franceschini

Candidato Número Votos  Escola
Anelize de Almeida Alves 99 107 E.E. Antônio do Valle Sobrinho
Pedro Henrique da Silva 100 102 E.E. Antônio do Valle Sobrinho
Ana Julia Barbosa Januário 101 101 E.E. Elysabeth de Mello Rodrigues
Marcelo Henrique Pereira Santos 34 99 E.E. Marianina de Rosis Moraes
Anna Julia do Vale Gomes 95 57 E.E. Maria de Lourdes Martins
Larissa da Silva Santos 44 56 E.E. Profa. Maria Ivone Martins Rosa
Felipe Tibes 89 54 E.E. João Franceschini
Fellype Amado de Souza 140 53 E. E. Marinalva Gimenes Colossal Da Cunha
Henrique Oliveira Herculano 200 53 E.E. Residencial Bordon
Emanuele Reis Zambeli 92 51 E.E. Prof. Vito Carmine Cerbasi 
Nicolas Knupffer da Silva Meireles 91 48 E.E. João Franceschini
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Além das obras de infraestrutura, empréstimo também será utilizado para compra de maquinários e equipamentos 
para a manutenção da malha viária, estradas rurais e urbanas do município; projeto tramita na Câmara Municipal

O prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD) propôs ao Legis-
lativo a contratação de um 
empréstimo de até R$ 40 
milhões com objetivo de 
investir na infraestrutura 
viária de Monte Mor. A pro-
posta tramita na Câmara e 
já foi motivo de “batalha” 
entre o Executivo e a Pre-
sidência da Casa.

O projeto que tramita na 
Câmara de Vereadores au-
toriza o Poder Executivo a 
contratar um empréstimo 
de até R$ 40 milhões com o 
Banco do Brasil S.A. O obje-
tivo desse financiamento é 
impulsionar projetos de in-
fraestrutura viária em di-
versos bairros, bem como 
modernizar a frota de veí-
culos municipais e adquirir 
máquinas e equipamentos 
para melhorias na cidade.

Prefeito de Monte Mor pretende beneficiar 16 bairros com obras

Brischi quer contratar empréstimo 
de R$ 40 milhões para investir na 
infraestrutura viária de Monte Mor

A ACIAS (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) es-
tá com as inscrições aber-
tas para o próximo even-
to de networking do grupo 
ACIAS ION, que será reali-
zado no Cotton Eventos, a 
partir das 7h. O encontro é 
gratuito e aberto a empre-
sários, comerciantes, em-
preendedores e profissio-
nais liberais interessados. 

O evento contará com a 
participação de Alexandre 
Stefani, que fará a pales-
tra “Os impactos da Inte-
ligência Artificial nos ne-
gócios”. Formado em Téc-
nico em Processamento 
de Dados, Alexandre tem 
mais de 20 anos de expe-
riência na área comercial. 
Foi empresário e passou 
por empresas de tecnolo-
gias nacionais e multina-
cionais como Contmatic, 
Sage e Conta Azul, entre 
outras. Atualmente é um 
dos gestores comerciais da 

ACIAS  recebe inscrições para 
palestra sobre inteligência artificial

Reunião do grupo ACIAS ION acontece na próxima segunda-feira

DIVULGAÇÃO

EVENTO DE NETWORKING 

Acolhendo recurso do 
prefeito Brischi contra de-
cisão do presidente da Câ-
mara, vereador Altran 
(MDB), de “não receber e 
arquivar” o projeto de lei 
que trata de pedido de au-
torização para contratação 
de empréstimo, a Comissão 
de Justiça e Redação da Ca-
sa editou Projeto de Resolu-
ção para permitir a trami-
tação da proposta do Exe-
cutivo na Casa. Tal proposi-
tura foi aprovada pela una-
nimidade dos vereadores. 

O Projeto de Resolução 
foi relatado pela vereadora 
Wal da Farmácia (UNIÃO). 

O Projeto de Resolução 
que acata o recebimen-
to do Projeto de Lei é assi-
nado pelas vereadoras Wal 
da Farmácia, presidente do 
colegiado, e Andrea Garcia 
(PTB), secretária da Comis-
são e, paralelamente, líder 
do governo Edivaldo Bris-
chi na Câmara. 

“A propositura está acom-
panhada de justificativa e 
anexos, na qual consta que 
o Projeto de Lei 95/2023 jus-
tifica-se pela necessidade 
de avanços nas implanta-
ções das infraestruturas 
necessárias do município e 
ainda para compra de ma-

quinários para continuida-
de da manutenção da ma-
lha viária, vias e estradas 
rurais e urbanas”, afirmam 
as vereadoras.

“A autorização legisla-
tiva pretendida em ques-
tão é um dos documen-
tos que serão encaminha-
dos ao Ministério da Eco-
nomia, através do progra-
ma SADIPEM, para a veri-
ficação de limites e condi-
ções técnicas da dívida pú-
blica do município. Ou se-
ja, a autorização legislativa 
não garante o recebimento 
do recurso, é apenas parte 
do rol de informações e do-

cumentos que serão ana-
lisados”, completam. “Ca-
be aos vereadores fiscalizar 
se os recursos terão a desti-
nação informada pelo Exe-
cutivo, atendendo aos inte-
resses públicos e iniciando 
as implantações de infraes-
trutura informadas”, res-
saltam as parlamentares.

Na comissão, o recurso 
do prefeito contra a deci-
são do presidente da Câ-
mara teve relatório apar-
tado do vereador Paranhos 
(MDB), vice-presidente da 
Comissão. “É minha firme 
convicção que a devolução 
do Projeto foi uma medi-

Empréstimo foi alvo de recurso na Câmara

ACIAS ION - ENCONTRO 
PRESENCIAL

Quando: 25 de setembro, se-
gunda-feira.
Horário: das 7h às 10h30. 
Onde: Cotton Eventos, na 
Avenida Rebouças, 3.000, 
Parque Ôngaro, Sumaré. Pró-
ximo ao Clube Recreativo. 
Evento gratuito.

SERVIÇO

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Mensageiros 
de Aruanda

Tenda Espírita de Umbanda

Fundadores e 
Responsáveis: 
Pai Júnior 
(Yetabayá) 
e Mãe Ana 

Rua: Moisés de 
Oliveira, 287

Jd. Amélia/Sumaré
Da Redação  l  SUMARÉ
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empresa QYON Sistemas 
Inteligentes.

Além de refletir sobre os 
impactos do uso da inteli-
gência artificial nos negó-
cios, os participantes terão 
a oportunidade de divulgar 
seus serviços e ampliar a 
rede de networking, nas ro-
dadas de negócios realiza-
das durante o evento. 

A reunião presencial do 
grupo ACIAS ION acontece 
uma vez por mês e é uma 

forma de aproximar os em-
presários que se reúnem 
semanalmente, de forma 
virtual. As reuniões online 
acontecem às segundas-
-feiras, das 7h30 às 8h45, 
e é aberta a todos os inte-
ressados.

As inscrições podem 
ser feitas pelo link: https://
docs.google.com/forms/
d/1i7xpxNr5J_GxL41cv-
zoyQIk_NyezIwDDV5Xs-
KU-12V0/edit.

da apropriada e necessária, 
dado que a observância ri-
gorosa das regras regimen-
tais é essencial para garan-
tir a integridade e a legali-
dade do processo legisla-
tivo. Portanto, meu enten-
dimento é desfavorável ao 
prosseguimento do recurso 
em questão”, diz ele. 

PRESIDÊNCIA
No Ofício que devolveu o 

Projeto de Lei à Prefeitura, 
o presidente Altran desta-
ca que “referida proposição 
não pôde ser recebida por 
vícios regimentais, o que 
resultou em sua exclusão 
da Ordem do Dia”. Dentre 
as infrações ao Regimen-
to Interno, é mencionada 

a ausência de Leis e Reso-
luções citadas na proposi-
tura, assim como de texto 
ou cópia do contrato com a 
instituição bancária, o que, 
em seu entendimento, im-
pediria que os vereadores 
tivessem “conhecimento 
das regras que serão pac-
tuadas contratualmente”.

“Foi anexado Carta emi-
tida pelo Banco do Brasil 
S.A. concedendo crédito ao 
município de Monte Mor no 
importe de R$ 17.476.548,00 
e não no valor requisitado 
de R$ 40.000.000, importan-
do em grave erro na pres-
tação de informações rele-
vantes para votação do re-
ferido Projeto de Lei”, com-
pleta Altran.          | Paulo Medina

Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

De acordo com o texto do 
projeto, os recursos prove-
nientes desse emprésti-

mo serão destinados aos 
seguintes bairros: Jardim 
Paulista, Jardim Alvorada, 

Parque do Café, Jardim No-
va Alvorada, São Clemen-
te, São Rafael, São Clemen-

te – Fase II, Centro, Jardim 
Santa Izabel, Figueira I, Fi-
gueira II, Figueira III, Par-
que Imperial, Jardim Vis-
ta Alegre, Jardim Fortuna 
e Vila Magal.

Além das obras de in-
fraestrutura, o emprésti-
mo também será utilizado 
para a compra de maqui-
nários e equipamentos pa-
ra a manutenção da malha 
viária, estradas rurais e ur-
banas, incluindo esteira PC 
800 para desassoreamen-
to; rolo compactador 600 
para pavimentação e reca-
peamento; caminhão 1400 
e caminhão 1600 para pavi-
mentação, recapeamento e 
limpeza da cidade; pá car-
regadeira para pavimenta-
ção, recapeamento, manu-
tenção de estradas rurais e 
limpeza; retroescavadeira 
para pavimentação, reca-
peamento, manutenção de 
estradas rurais e limpeza; 

espargidor para pavimen-
tação e recapeamento; ro-
lo pequeno 200 para pavi-
mentação e recapeamen-
to; e trator 600 para limpe-
za pública.

Brischi justificou o pro-
jeto de lei com base na ne-
cessidade de avançar na in-
fraestrutura do município, 
atraindo novos negócios e 
gerando empregos locais. 
Ele destacou que o momen-
to econômico favorável e a 
boa situação financeira da 
cidade permitem a obtenção 
desse empréstimo para “me-
lhorar a qualidade de vida”.

O projeto será submetido 
à análise e votação da Câ-
mara Municipal de Verea-
dores, e o prefeito solicitou 
que a apreciação seja feita 
em regime de urgência, vi-
sando acelerar o processo 
de obtenção dos recursos 
necessários para os inves-
timentos planejados.
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Editais para 
inscrição de 
projetos têm 
novos prazos CIDADES

O Departamento da Mu-
lher, órgão vinculado à Se-
cretaria de Governo, fina-
lizou nesta terça-feira (19) 
o curso de formação para 
produção de pães e salgados 
fitness. Realizado em parce-
ria com o Banco de Alimen-
tos, o Sebrae (Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas) e o Senai 
(Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial), a for-
mação foi ofertada gratui-
tamente a 16 mulheres em 
situação de violência e vul-
nerabilidade social atendi-
das pelo órgão. As ativida-
des foram realizadas na Co-
zinha Escola Comunitária, 
no Jd. Novo Ângulo.

A formação para produ-
ção dos produtos fitness de 
panificadora teve início no 
dia 11 de setembro. Realiza-
do pela manhã, o curso foi 

Alunas se formam em produção de pães e salgados fitness

Ação integra medidas de acolhimento de mulheres em situação de vulnerabilidade

Serão ofertadas 14 vagas para quem já empreende ou deseja iniciar o próprio negócio; inscrição deve ser feita até 
o dia 25 de setembro pelo WhatsApp; formação tem como mote ‘Empreenda e nunca mais fique sem dinheiro’

O Fundo Social de So-
lidariedade de Hortolân-
dia iniciou nesta terça-fei-
ra (19) as inscrições para 
o curso “Encontro para 
Mulheres – Inteligência 
Financeira”. Dividido em 
quatro encontros, a for-
mação gratuita é oferta-
da em parceria com o CE-
MOG (Centro Educacional 
Moreira Gama), escola es-
pecializada em gestão em-
presarial. Ao todo, serão 
ofertadas 14 vagas a mu-
lheres que já empreendem 
ou desejam iniciar o pró-
prio negócio. Interessadas 
deverão efetivar a inscri-
ção até o dia 25 de setem-
bro, exclusivamente pe-
lo WhatsApp (19) 99979-
8763. As aulas terão início 
no dia 27 de setembro, na 
sede da escola, localizada 
na avenida Armelinda Es-
púrio da Silva, 720, no Jd. 
Nossa Senhora de Fátima.

Dividida em quatro en-
contros, a formação tem co-
mo mote a mensagem “Em-
preenda e nunca mais fique 
sem dinheiro”. As aulas se-
rão ministradas nos dias 27 
e 28 de setembro e nos dias 
04 e 05 de outubro, das 19h às 
21h. Em cada dia do encon-
tro, as alunas terão contato 
com um módulo do conteú-
do programático. No primei-
ro encontro, serão aborda-
dos aspectos necessários pa-
ra o desenvolvimento da in-
teligência emocional ao em-
preender. Já na segunda au-
la, serão apresentadas as ca-
racterísticas comportamen-
tais típicas de empreende-
dores de sucesso. O tercei-
ro e quarto módulos explo-
rarão a estrutura de negócio 
baseada no modelo Canvas, 
dividido nos eixos produto, 
oferta, infraestrutura e viabi-
lidade financeira. O encon-
tro integra o “Projeto Vence!”, 
da CEMOG, cuja proposta é 
promover autorresponsabi-
lidade com capacidade em-

preendedora, capacitando 
mulheres para que tenham 
liberdade de escolha.

A diretora da escola CE-
MOG, Raquel Gama, desta-
ca a inteligência financeira 
como principal abordagem 
do encontro. “Quando se fa-
la em empreender, a chave 
principal é enxergar o mo-
mento em que devemos cor-
rigir algo que não está dan-
do certo. Para isso, é neces-
sária a autoavaliação, com 
um olhar introspectivo. Es-
sa autoavaliação é determi-
nante para promover mu-
danças, que trarão resulta-
dos”, avalia Raquel Gama.

A oferta gratuita de cur-
sos profissionalizantes é 
uma das ações promovidas 
pelo Fundo Social de Horto-
lândia. O órgão da Secreta-
ria de Governo ofertou, nes-
te ano, cursos para forma-
ção em açougueiro, assis-
tente de RH, supervisor de 
qualidade, artesanato, ma-
nicure e pedicure, entre ou-
tras formações.

Hortolândia realiza curso e incentiva 
empreendedorismo entre mulheres
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A Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável reali-
zou uma oficina de edu-
cação ambiental nesta ter-
ça-feira (19), no Parque Ir-
mã Dorothy, em Hortolân-
dia. O evento contou com a 
participação de 29 alunos 
do 6° ano da EMEB (Esco-
la Municipal de Educação 
Básica) Josias da Silva Ma-
cedo, no Jardim Nossa Sra. 
de Fátima.

Acompanhados pelo 
coordenador do Núcleo de 
Educação Ambiental, Ri-
cardo Zanoni e da profes-
sora, Sonarli Silva Gomes, 
os alunos tiveram a opor-

Oficina de educação ambiental envolve estudantes

Trabalho foi realizado com alunos do 6° ano da EMEB Josias da Silva Macedo

DIVULGAÇÃO

PARQUE IRMÃ DOROTHY

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
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dividido em dois módulos. 
Nas primeiras aulas, as par-
ticipantes aprenderam, por 
meio do Sebrae, conceitos 
sobre marketing, finanças 
e formalização do próprio 
negócio. Já na segunda eta-
pa da formação, ministrada 
pelo Senai, foram abordadas 

as técnicas para produção 
dos salgados e pães fitness. 
Nesse módulo, além das re-
ceitas, as mulheres apren-
deram a utilizar a balança 
de precisão, para calcular os 
ingredientes e evitar desper-
dícios. A finalização do cur-
so, nesta terça-feira, contou 

com a apresentação de uma 
receita especial preparada 
pelas alunas.

A diretora do Departa-
mento da Mulher de Hor-
tolândia, Josefa Teixeira, 
avalia que a oferta de cur-
sos profissionalizantes está 
alinhada com a missão do 

órgão. “Nosso maior com-
promisso é ajudar as mu-
lheres a escreverem suas 
próprias histórias com au-
tonomia, liberdade e inde-
pendência financeira, físi-
ca e emocional”, declarou 
Josefa Teixeira.

Capacitação profissiona-
lizante que impacta o nú-
cleo familiar, como opina 
a participante do curso, Jo-
selita Costa Borges. “O cur-
so de pães e salgados fitness 
me ensinou como preparar 
e vender esses itens, que po-
derão ajudar na minha ren-
da familiar”, afirma a mo-
radora do Jd. Novo Ângulo.

Durante a formação, as 
alunas apreenderam recei-
tas utilizando ingredientes 
para substituição da farinha 
branca, optando por produ-
tos integrais, sem glúten e 
de baixo índice glicêmico. 

Entre pães integrais de se-
mentes, de cenoura, de ba-
tata doce, esfirras de man-
dioca, muffins de espina-
fre e grão de bicos, o curso 
explorou receitas fitness a 
partir do uso de ingredien-
tes como sementes de ger-
gelim, de girassol, de linha-
ça, além dos grãos integrais.

A facilitadora do Senai 
responsável pelas aulas prá-
ticas, Érica Guerreiro, co-
menta a dinâmica do curso. 
“Todos os pratos foram pre-
parados sem a utilização de 
proteína de origem animal. 
Os recheios das coxinhas e 
esfirras, por exemplo, foram 
preparados com proteína de 
soja texturizada. As receitas 
trabalhadas fogem do con-
vencional, indo para um la-
do mais saudável, integral, 
optando pelas fibras”, avalia 
Érica.                                     | Da Redação

Vagas são 
voltadas a 
moradoras da 
cidade com foco 
em inteligência 
financeira

magoado”, “hera roxa” e “fi-
co rastejante”. Os alunos fo-
ram incentivados a cuidar 
desses terrários em casa e 
acompanhar o crescimento 
das plantas, transformando 
a atividade em uma expe-
riência educativa contínua.

O aluno Pedro Augusto 
Sá do Rosário, de 11 anos, 
expressou sua alegria ao 
participar da atividade. 
“Adorei fazer essa atividade, 
achei muito incrível e lin-
do o resultado. Vou cuidar 
com muito carinho da mi-
nha plantinha”, destacou. 

A aluna Emanoeli Ra-
mkrapes Renaldino, de 10 
anos, compartilhou sua 
alegria ao realizar a ação. 
“Eu achei muito legal, foi 
incrível essa atividade, 

gostei bastante e nem sa-
bia o que era um terrário”, 
enfatizou. 

“Foi muito interessan-
te notar o entusiasmo dos 
alunos ao colocar as mãos 
na terra diferenciando 
cheiros, texturas e calor 
para assim plantar”, des-
tacou a professora Sonarli 
Silva Gomes.

“Essas oficinas de edu-
cação ambiental no Par-
que Irmã Dorothy refle-
tem o nosso compromis-
so em envolver os alunos 
na conservação ambien-
tal e na compreensão da 
importância da natureza 
em suas vidas”, destacou 
o coordenador do Núcleo 
de Educação Ambiental, 
Ricardo Zanoni.

tunidade de criar terrários, 
utilizando mudas, casca-
lho, carvão, areia e outros 

itens para compor seus mi-
ni jardins, todos provenien-
tes do Viveiro Municipal. 

As plantas selecionadas pa-
ra os terrários incluem va-
riedades como o “coração 



R$ 300 MIL

QUARTA-FEIRA,
20 DE SETEMBRO DE 2023 CIDADES06 Tribuna Liberal

Unidade de Terapia Intensiva deve contar com cinco leitos exclusivos 
para pacientes de Nova Odessa; objetivo é chegar a total de nove leitos

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), recebeu em seu ga-
binete nesta terça-feira (19), 
o empresário, suplente de 

deputado estadual e presi-
dente do Republicanos Re-
gional, Ricardo Molina, que 
anunciou pessoalmente a 
obtenção de uma verba de 
R$ 300 mil para ajudar na 
etapa final da obra da UTI 
(Unidade de Terapia Inten-

siva) do Hospital e Mater-
nidade Municipal Doutor 
Acílio Carreon Garcia, que 
a Prefeitura de Nova Odes-
sa está construindo na cida-
de. O montante foi destina-
do através de emenda da de-
putada federal Carla Zam-

belli (PL), conforme divul-
gou o Tribuna Liberal. Tam-
bém participou do anúncio 
oficial o presidente do Re-
publicanos de Nova Odes-
sa, Vanderlei Cocato.

 “Agradeço ao Molina pe-
lo carinho e pelo amor que 

Prefeito Leitinho, Ricardo Molina e Vanderlei Cocato durante anúncio oficial

Leitinho recebe Molina 
e diz que verba ‘ajudará 
bastante’ na obra da UTI

DIVULGAÇÃO

Hortolândia fez bonito na 
Corrida Lixo Zero, promovi-
da pela Prefeitura de Cam-
pinas. Com a participação 
de profissionais da limpe-
za urbana de cidades da re-
gião, o coletor Izaquiel Fon-
seca Pereira, de 22 anos, le-
vou o nome do município 

ao primeiro lugar do pó-
dio, sendo o grande cam-
peão da competição. Tam-
bém representando Horto-
lândia, Francisco das Cha-
gas Teles da Rocha, de 32 
anos, foi o segundo coloca-
do. Braz de Brito Silva, de 37 
anos, fechou com chave de 
ouro a participação dos hor-
tolandenses na disputa com 
a quarta colocação.

Representantes 
de Hortolândia 
se destacam 
em competição

Evento esportivo exalta importância dos trabalhadores da limpeza urbana

DIVULGAÇÃO

CORRIDA LIXO ZERO

A Secretaria de Meio 
Ambiente promove neste 
sábado (23) um plantio de 
mudas na Praça dos Ipês, 
localizada no Jardim Mon-
te das Oliveiras, em Nova 
Odessa. O evento será a 
partir das 8h e visa come-
morar o Dia da Árvore, ce-
lebrado oficialmente em 21 
de setembro.

A ação conta com a parce-
ria do COMDEMA (Conse-
lho Municipal de Meio Am-
biente) e de algumas entida-
des, a Ambipar, Lions Clu-
be de Nova Odessa, APAE 

e a SOS – Guardinha, além 
dos Supermercados Pague 
Menos e Coden Ambiental. 

“Queremos mostrar a im-
portância da árvore no nos-
so dia a dia, na manuten-
ção do clima, da biodiver-
sidade e da fauna no muni-
cípio e na região”, explica a 
secretária de Meio Ambien-
te, Aryhane Massita. 

De acordo com a secretá-
ria, as árvores - assim como 
as pessoas - possuem um 
ciclo de vida, e, por isso, é 
necessário o plantio cons-
tante de novas mudas.

“As árvores ajudam na 
produção de oxigênio a 
partir do processo de fo-

tossíntese, realizam o pro-
cesso de evapotranspiração 
que retorna à água em for-
ma líquida para a atmosfe-
ra, além de facilitar a infil-
tração de água no solo, me-
lhorando sua qualidade. Por 
isso, é tão necessária para 
a gente”, finaliza Aryhane. 

MAIS PLANTIO
Outra ação para celebrar 

o Dia da Árvore em Nova 
Odessa está prevista para 
esta quarta-feira (20). A Se-
cretaria Municipal de Meio 
Ambiente fará o plantio de 
diversas mudas atrás da 
Igreja Matriz, no Centro 
da cidade.

Nova Odessa promove plantio na Praça dos Ipês

Município incentiva plantio de mudas em homenagem ao Dia da Árvore

DIA DA ÁRVORE

DIVULGAÇÃO
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ele tem por nossa cidade, e 
que fez essa intermediação 
com a nossa deputada fe-
deral Carla Zambelli. Esta-
mos construindo a UTI pa-
ra salvar vidas da população 
de Nova Odessa, e esses R$ 
300 mil vão ajudar bastan-
te nesta fase final da cons-
trução. Novamente, dei-
xo meus agradecimentos a 
deputada Carla e ao Moli-
na, uma pessoa simpática 
que sempre está ajudando 
o nosso município”, disse.

Molina disse que vai con-
tinuar lutando para trazer 
mais verbas para a cidade, 
por meio de outros depu-
tados. “Nova Odessa é uma 
cidade que a gente tem uma 
ligação muito próxima, é 
aqui que nossos familiares 
se encontram, que nosso fi-
lho estuda. Temos essa rela-
ção de carinho com a cida-
de, com meu amigo Leiti-
nho, e trago esta excelente 
notícia, que através da de-
putada Carla Zambelli, con-
seguimos R$ 300 mil para 
que o Leitinho possa con-
cluir a UTI de Nova Odes-
sa”, comentou.

Ricardo Molina afirmou 
que a área da saúde é um 
desafio para os gestores pú-
blicos de todo o país. “Para-
béns, Leitinho, pela cora-
gem de fazer a UTI. Fico fe-
liz que quando você [Leiti-
nho] assumiu, você agarrou 
essa deficiência da cidade, e 
tenho certeza que você vai 
entregar esta obra. A Carla 
Zambelli está deixando es-
sa verba para que você pos-
sa concluir e entregar à po-
pulação”, disse.

Atualmente, os pacientes 
de Nova Odessa que preci-
sam de internação em leitos 
de alta complexidade de UTI 

são encaminhados para hos-
pitais públicos de referência 
na região, alocadas para o 
município pela CROSS (Cen-
tral de Regulação e Oferta de 
Serviços de Saúde) do DRS-7 
(Departamento Regional de 
Saúde de Campinas).

CINCO LEITOS
A UTI Municipal deve 

contar inicialmente com 
cinco leitos exclusivos pa-
ra pacientes da cidade, com 
capacidade para elevar esse 
total a nove leitos, incluindo 
um para eventuais pacien-
tes em isolamento.

UNIDADE DE TERAPIA
A obra da UTI (Unida-

de de Terapia Intensiva) do 
Hospital e Maternidade Mu-
nicipal Doutor Acílio Car-
reon Garcia não gera cus-
tos aos cofres públicos mu-
nicipais. A construção do 
anexo está sendo realizada 
via acordo de contraparti-
das firmado com a Midas 
Incorporadora e Adminis-
tradora Ltda, atuante há dé-
cadas no mercado imobi-
liário e no ramo da Cons-
trução Civil na cidade. To-
das as etapas da negocia-
ção foram conduzidas pes-
soalmente pelo prefeito Lei-
tinho e o vice-prefeito Mi-
neirinho (PSD).

No entanto, antes do aca-
bamento por parte da Mi-
das, alguns serviços devem 
ser contratados pela pró-
pria Prefeitura. Entre eles, 
a instalação das redes de ga-
ses hospitalares (de oxigê-
nio), elétrica, de água e de 
ar-condicionado (incluin-
do um sistema de exaustão 
com pressão negativa pró-
prio para este tipo de servi-
ço em Saúde).

De acordo com a orga-
nização, foram aproxima-
damente 400 atletas, en-
tre coletores, varredores 
e outras funções que per-
correram 6 km do percur-
so na área externa da Pra-
ça Arautos da Paz e Parque 
Portugal (Lagoa do Taqua-
ral). “É um orgulho para a 
nossa cidade que estes ra-
pazes que se destacam pelo 
trabalho de limpeza e zela-
doria nas ruas de Hortolân-
dia, também tenham ob-
tido as primeiras posições 
desta disputa participando 
com profissionais de diver-
sas cidades. Eles se dedi-
cam no trabalho e se dedi-
cam nos treinos. Parabéns 
a todos por levarem o no-
me de Hortolândia aos pri-
meiros lugares”, comenta o 
secretário-adjunto de Ser-
viços Urbanos, Marcos Pa-
nício, o Mercadão.



GESTÃO DE UNIDADES

Após qualificação, Governo do Estado fará levantamentos a serem contratados para avaliar viabilidade da medida 
e pesquisará modelos de negócio para estruturação; ao todo, são 146 unidades em SP, sendo que 111 estão ativas

O Governo de São Pau-
lo qualificou o projeto que 
visa estruturar uma PPP 
(Parceria Público-Privada) 
para operação e manuten-
ção de unidades da Funda-
ção Casa (Centro de Aten-
dimento Socioeducativo ao 
Adolescente), no âmbito do 
PPPI-SP (Programa de Par-
cerias de Investimentos de 
São Paulo). A reunião con-
tou com a presença do go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) e do se-
cretário de Parcerias em In-
vestimentos, Rafael Benini.

A medida foi chancelada 
durante a 40ª Reunião Con-
junta Ordinária do Conse-
lho Gestor do Programa de 
Parcerias Público-Privadas 
e do Conselho Diretor do 
Programa de Desestatiza-
ção, que é presidido pelo 
vice-governador Felicio Ra-
muth (PSD).

Com a qualificação, se-
rão elaborados estudos pa-

ra avaliar a viabilidade do 
projeto, além de serem le-
vantados modelos de negó-
cio para a estruturação da 
iniciativa. O valor de inves-
timentos será avaliado nos 
levantamentos que serão 
contratados pelo Governo 
de São Paulo.

Para o governador, a rea-
lização do estudo é funda-
mental. “Queremos eficiên-
cia no gasto público para 
dar sustentabilidade às 
contas públicas e a melho-
ria na prestação dos servi-
ços públicos”, apontou Tar-
císio de Freitas.

Com a ação, é esperado 
o aumento da eficiência do 
gasto público, centraliza-
ção da gestão dos serviços 
de apoio, maior facilidade no 
acesso a equipamentos e ou-
tros serviços (como lavande-
rias e materiais socioeduca-
tivos, por exemplo), aumen-
to do tempo dos funcioná-
rios em atividades socioedu-
cativas e na coordenação de 
políticas públicas e melhoria 
da infraestrutura.

A Fundação Casa é vin-
culada à Secretaria de Jus-
tiça e Cidadania e tem co-
mo missão aplicar medidas 
socioeducativas de acordo 
com as diretrizes e normas 
previstas no ECA (Estatuto 
da Criança e do Adolescen-
te) e no Sistema Nacional 
de Atendimento Socioedu-
cativo. Ela presta assistên-
cia a jovens de 12 a 21 anos 
incompletos em todo o Es-
tado. Eles estão inseridos 
nas medidas socioeducati-
vas de privação de liberda-
de (internação) e semiliber-
dade. As medidas — deter-
minadas pelo Poder Judiciá-
rio — são aplicadas de acor-
do com o ato infracional e a 
idade dos adolescentes.

Ao todo, há 146 unida-
des da Fundação Casa no 
Estado, sendo que 111 es-
tão ativas, 25 estão com 
operações suspensas e 
outras 10 são imóveis ad-
ministrativos. Cerca de 5 
mil jovens estão interna-
dos em unidades da enti-
dade atualmente.Tarcísio de Freitas aprovou a realização de estudo para parcerias com a iniciativa privada

Comitê estadual qualifica projeto 
para estudar PPP para Fundação Casa

Entre a noite de sexta-
-feira e a manhã desta se-
gunda-feira (18), equipes da 
Prefeitura de Hortolândia 
realizaram mutirão para o 
aumento da segurança viá-
ria na cidade. O reforço da 
pintura de sinalização foi 
concluído em cruzamen-
tos de ruas que dão acesso 
à avenida Olívio Frances-
chini, no Remanso Cam-
pineiro, e em vias de aces-
so à avenida da Emancipa-
ção, no Parque dos Pinhei-
ros. No serviço, foi realiza-
da, por exemplo, a pintura 
de lombadas, faixas de pe-
destres, linhas duplas ama-
relas, alertas como “PARE” 
e “DEVAGAR”, vagas para 
idosos e PCD (Pessoa com 
Deficiência), entre outras 
demarcações.

“Estas vias são movi-
mentadas, já que dão aces-
so à duas das avenidas mais 
movimentadas de Horto-
lândia. Além disso, a tra-
vessia de pedestres e o es-
tacionamento de veículos 
acontecem demasiada-
mente, pois há igrejas nes-
tes locais. Portanto, evitar 
acidentes oferecendo maior 
visibilidade para pedestres 
e motoristas é importan-
te, mas o trabalho também 
ajuda no sistema organiza-
cional do fluxo do trânsito 
na área”, explica o diretor 
de operações da Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, 
José Eduardo Vasconcellos.

De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, mais de 18 mil quilô-
metros quadrados de si-
nalização de solo já foram 
implantados ou repinta-
dos. O serviço também é 

Mutirão sinaliza vias de acesso em Hortolândia
MANUTENÇÃO PREVENTIVA

Trabalho é parte das ações para aumento da segurança viária

DIVULGAÇÃO
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Estão abertas as inscri-
ções para participar da 
“Missão Empresarial: Fei-
ra do Empreendedor 2023 
do Sebrae (Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas)”, 
que acontecerá em outu-
bro deste ano, na capital 
paulista. A visita à Feira 
tem o apoio da Prefeitura, 
que oferecerá transporte 
gratuito aos empreende-
dores de Hortolândia pre-
viamente inscritos. 

Segundo a Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho, Turis-
mo e Inovação, o evento é 
voltado a empreendedores 
locais, que tenham CNPJ 
(Cadastro Nacional da Pes-
soa Jurídica). O objetivo é 
visitar os estandes, expan-
dir o conhecimento sobre 
empreendimentos e am-
pliar a rede de relaciona-
mentos profissionais, com 
vistas a impulsionar o pró-
prio negócio. 

A Feira acontecerá no 
São Paulo Expo, em São 
Paulo, entre os dias 16 e 19 

Abertas inscrições 
para visitar Feira 
do Empreendedor 

Prefeitura fornecerá transporte gratuito para que 
empreendedores de Hortolândia participem do evento

‘MISSÃO EMPRESARIAL’

n A Secretaria Municipal de Saúde de Sumaré rea-
lizará audiência pública para prestação de contas 
do 2º Quadrimestre de 2023. A audiência acontece 
no Plenário da Câmara Municipal, localizada na 
Travessa 1º Centenário, 32, no Centro. O encontro 
acontece no dia 25 de setembro, próxima segun-
da-feira, às 14h.                                             | Da Redação

n A Prefeitura de Sumaré informou que em função de 
uma manutenção no sistema de energia, a Secretaria 
Municipal de Sustentabilidade funcionará das 8h às 
12h nesta quarta-feira (20). A interrupção da energia 
acontece no período da tarde. A previsão, segundo a 
CPFL Energia, é de que o sistema volte à normalidade 
ainda na noite de quarta-feira.                            | Da Redação

Saúde realiza audiência 
pública em Sumaré

Sustentabilidade fará 
manutenção na energia

PRESTAÇÃO DE CONTAS

FUNCIONA ATÉ 12H
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de outubro, das 10h às 20h. 
A delegação de Hortolân-
dia sairá no dia 16 (segun-
da-feira), às 7h30, do Hor-
tofácil, central de serviços 

municipais, localizada na 
rua Argolino de Moraes, 
415, na Vila São Francisco. 
O retorno está previsto pa-
ra as 16h30 do mesmo dia.

priorizado próximo de uni-
dades de saúde, no entor-
no de praças, parques so-
cioambientais e vias com 
grande f luxo no tráfego 
de veículos pesados como 
ônibus e caminhões e que 

dão acesso às rodovias que 
cortam a cidade e grandes 
avenidas. 

Para garantir a seguran-
ça e evitar acidentes, além 
das diversas ações da Pre-
feitura, entre elas, a sina-

lização, a “muralha digi-
tal” é uma das principais 
aliadas nas ruas e aveni-
das. O sistema tecnológico 
aponta que os cruzamen-
tos entre as avenidas Olí-
vio Franceschini e Eman-

cipação (Pq. dos Pinhei-
ros), avenida Santana e rua 
Pastor Hugo Gegembauer 
(Pq. Ortolândia), avenidas 
Brasil e Tarsila do Amaral 
(Jd. Amanda), avenidas 
São Francisco de Assis e 
Thereza Ana Cecon Breda 
(Vila Real) e ruas Orlando 
Ghiraldelli com Antônio 
Fernandes Leite (Jd. Roso-
lém), já registraram juntos 
quase 3 mil notificações 
desde março deste ano.

As mais comuns são 
conversões proibidas, 
avanço de sinal vermelho, 
retorno proibido, estacio-
namento proibido e falta 
do uso do cinto de segu-
rança. No mês de agosto, 
mais de 700 notificações 
educativas foram aplicadas 
para motoristas infratores. 
Já nos primeiros dias des-
te mês, mais de 100 notifi-
cações foram registradas.



‘LEI PAULO GUSTAVO’
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Apresentação de projetos culturais 
no formato audiovisual pode ser 
feita até esta quarta-feira (20); já 
a outras linguagens e segmentos 
inscrições serão aceitas até sexta

A Prefeitura de Hortolân-
dia retificou os editais pa-
ra seleção de projetos cul-
turais diante da “Lei Paulo 
Gustavo”. Com a retificação, 
o prazo para o chamamen-
to público 06/2023, que re-
gulamenta a apresentação 
de projetos culturais no for-
mato audiovisual, foi alte-
rado para esta quarta-feira 
(20), conforme consta na edi-
ção 1952 do Diário Oficial. 
Já o chamamento 007/2023, 
que orienta as inscrições 
para projetos de outras lin-
guagens e segmentos, teve o 
prazo retificado para a sex-

ta-feira, dia 22 de setembro, 
de acordo com a publicação 
nº 1961 do Diário Oficial. O 
chamamento público “Lei 
Paulo Gustavo” prevê a sele-
ção de 80 projetos culturais 
na cidade. Entre pessoas físi-
cas e jurídicas, poderão par-
ticipar do chamamento pú-
blico agentes culturais resi-
dentes em Hortolândia há 
pelo menos 12 meses.

Batizada como “Lei Pau-
lo Gustavo” em homena-
gem ao ator e humorista vi-
timado pela Covid-19, a Lei 
Complementar 195 do Go-
verno Federal foi criada co-
mo forma de incentivar a 
produção cultural no país e 
garantir ações emergenciais 

demandadas pelas conse-
quências do período pan-
dêmico. Em Hortolândia, o 
Governo Federal disponibi-
lizará mais de R$ 1,6 milhão 
destinado a projetos cultu-
rais de artistas residentes 
na cidade. Enquanto 60% 
do orçamento prevê a pro-
dução de produtos audio-
visuais, os outros 40% se-
rão alocados em produções 
de outros segmentos e lin-
guagens, tais como artes so-
noras, artes cênicas, artes 
visuais, artes urbanas, ar-
tes tradicionais, literatura e 
apoio aos espaços culturais.

PRODUÇÃO AUDIOVISUAL
Desenvolvimento de ro-

teiros, produção de curtas 
e médias-metragens, docu-
mentários, animações, vi-
deoclipes ou, inclusive, a 
produção de outros forma-
tos audiovisuais, como li-
ves, podcasts e webséries. A 
destinação dos recursos da 
“Lei Paulo Gustavo” con-
templará 48 projetos cultu-
rais na linguagem audiovi-
sual, em Hortolândia, con-
forme prevê o chamamen-
to público 06/2023. Além 
de ter residência compro-
vada no município há pe-
lo menos um ano, os pro-
dutores audiovisuais que 
pleitearem o recurso deve-
rão apresentar um modelo 
para o projeto cultural, em 

que serão avaliados crité-
rios como relevância para 
o cenário cultural do muni-
cípio, integração dos aspec-
tos sociais e comunitários, 
viabilidade técnica, plane-
jamento orçamentário, pú-
blico-alvo e participação de 
artistas locais.

EXPRESSÕES ARTÍSTICAS
Com o objetivo de esti-

mular o desenvolvimen-
to de atividades de econo-
mia criativa e de econo-
mia solidária em Hortolân-
dia, o chamamento público 
007/2023 busca incentivar a 
produção de projetos cultu-
rais de expressões artísticas, 
linguagens e formatos di-

versos. Nesta categoria, po-
derão concorrer 32 projetos 
da área musical, teatro, arte 
circense, danças, artes plás-
ticas e visuais, arte urbana, 
literatura, além de manifes-
tações culturais tradicionais 
e populares, como a cultu-
ra caipira, regional, dos po-
vos indígenas ou para va-
lorização da matriz africa-
na e da população quilom-
bola. Os projetos culturais 
deste segmento deverão ser 
apresentados com descri-
ção das atividades, destina-
ção do público-alvo, título, 
cronograma das ações, pla-
nilha dos custos previstos, 
além de uma ficha técnica 
dos integrantes do projeto.

‘Lei Paulo Gustavo’ prevê seleção de 80 projetos culturais na cidade, com pessoas físicas e jurídicas

Editais para 
inscrição 
de projetos 
têm novos 
prazos em 
Hortolândia

DIVULGAÇÃO

A equipe Viper de lu-
ta de braço de Nova Odes-
sa, o famoso “braço de fer-
ro”, obteve mais uma vitó-
ria. No fim de semana, os 
atletas conquistaram pó-
dio no 9º Desafio Mineiro 
de Luta de Braço, disputa-
do em Varginha (MG), fatu-
rando 14 medalhas, sendo 
quatro de ouro, três de pra-
ta e sete de bronze. A atleta 
Mariana Moura foi campeã 
(categoria livre braço direi-
to) e Elaine Michelle da Sil-
va vice-campeã (categoria 
livre). Os homens se desta-
caram, tiveram duelos ma-
ravilhosos, superando atle-
tas que estão há tempos no 
auge: Fernando Guimarães 
(1° lugar braço direito 85kg), 
Alex Adriano (1° lugar braço 
direito) e Miguel Garbelini 
(1° lugar braço esquerdo).

“Foi uma honra para nós 
participarmos deste que 
acabou se tornando um 
dos torneios mais difíceis 
do ano, devido à presença 
de grandes nomes da luta 
de braço nacional. Já ha-
via programado um desa-
fio (melhor de cinco lutas) 
entre nosso atleta Welin-
ton Rocha (categoria más-
ter 80kg) contra um atle-
ta de Varginha, e aprovei-
tamos para levar a equipe 
completa neste evento que 
está se tornando um gran-
dioso campeonato do ca-
lendário nacional”, disse 
Luis Carlos Sabino, diretor 
técnico da equipe e tam-
bém atleta.

“Nossos atletas se des-
tacaram. O Fernando, por 
exemplo, vem de uma su-
peração incrível. Alguns 
anos atrás chegou a ser 
desenganado, e hoje con-
quista pódios. O Alex tam-

bém vem crescendo mui-
to, e mesmo aguardando 
para fazer cirurgia do om-
bro, vem conquistando pó-
dios. O Miguel tem só 16 
anos e um futuro grande 
pela frente. Mariana tem 
um grande potencial, e a 
Elaine disputou pela pri-
meira vez e já pegou pó-
dio. Parabenizo os nossos 
atletas e os técnicos We-
linton e Cassius pelo exce-
lente trabalho desenvolvi-
do, pois são todos guerrei-
ros”, diz Sabino.

Alguns atletas disputa-
rão o Brasileiro de Seleções, 
em dezembro. Os treinos 
da Viper acontecem no Gi-
násio Municipal de Espor-
tes do Jardim Santa Rosa. 
Os empresários que tive-
rem interesse em patro-
cinar a equipe devem en-
trar em contato com Sa-
bino, pelo WhatsApp (19) 
99236-6436.

Equipe Viper novaodessense conquista 14 medalhas

Equipe de luta de braço de Nova Odessa chegou ao pódio
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EM MINAS GERAIS

Nesta terça-feira (19), o 
sumareense experimentou 
condições climáticas adver-
sas, com temperatura acima 
dos 35°C, de acordo com os 
dados do Ciaagro (Centro 
de Informações Agrometeo-
rológicas). A previsão é que 
nesta semana a cidade pos-
sa chegar aos 40°C.

A temperatura na cidade 
variou ao longo do dia, com 
uma mínima de aproxima-
damente 20,51°C, uma mé-
dia de 27,93°C e uma máxi-
ma de 35,35°C. 

“Está quente demais, nos-
sa, precisei ir ao mercado a 
pé, umas 15h, estava insu-
portável o calor. Essa sema-
na vai ser difícil”, afirmou 
Andrea Pereira, moradora 
da região central. 

Um dos aspectos ob-
servados foi a umidade 
do ar. Os dados registra-
ram uma umidade míni-
ma de 25.76%, uma média 
de 59.03% e uma máxima 
de 92.3%. 

Quanto à precipitação, 
não foram registradas chu-
vas em Sumaré. Isso contri-
buiu para que as condições 
de tempo se mantivessem 
estáveis ao longo do dia.

Sumaré supera 35o C em semana 
que promete ser mais quente

FORTE CALOR

Sol escaldante no 
período da tarde gerou 
desconforto a moradores
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Populares entraram em luta corporal com assaltantes durante tentativa de roubo em 
comemoração de aniversário em chácara; arma estava na cintura de acusado e disparou

Dois assaltantes foram 
detidos por populares du-
rante um roubo ocorrido 
na madrugada desta se-
gunda-feira (18), na rua 
Dois, no Recanto dos Bos-
ques, em Monte Mor. A ví-
tima e populares reagiram 
e detiveram os bandidos 
até a chegada da polícia. 
Os ladrões ficaram feridos 
depois de serem atingidos 
por tiros. A tentativa de as-
salto aconteceu em uma 
chácara, durante a come-
moração do aniversário do 
pai da vítima.

De acordo com a ocor-
rência, a Polícia Militar foi 
acionada para atender ao 
roubo de uma motocicle-
ta. No local, a vítima e fa-
miliares haviam imobili-
zado os bandidos que es-
tavam com ferimentos oca-
sionados por disparo de ar-
ma de fogo. Aos policiais, a 
vítima informou que esta-
va na chácara comemoran-
do o aniversário do pai, e 
quando estava indo embo-

ra, foi abordada por dois in-
divíduos que chegaram em 
uma motocicleta e anun-
ciaram o roubo.

A vítima relatou ainda 
que o garupa estava arma-
do com revólver calibre 32, 
e subtraiu o celular, cartei-
ra e a mochila dela. Após o 
roubo, o garupa subiu na 
moto da vítima e guardou a 

arma na cintura. Neste mo-
mento, a vítima pulou em 
cima do indivíduo e entrou 
em luta corporal com ele. 
Durante a confusão, dis-
paros aconteceram.

Segundo a polícia, foi 
constatado que um indiví-
duo foi alvejado com dois 
disparos, sendo um na co-
xa esquerda e outro abaixo 

do joelho direito, e o outro 
acusado foi atingido na re-
gião das nádegas. 

A ambulância foi acio-
nada e os indivíduos foram 
socorridos ao Hospital Sa-
grado Coração de Jesus de 
Monte Mor.

A vítima foi conduzi-
da à Delegacia de Polícia 
de Monte Mor, juntamen-

te com a motocicleta Hon-
da/CBX 250 Twister usada 
no roubo, que estava com a 
placa adulterada.

A ocorrência foi registra-
da como flagrante de rou-
bo tentado e adulteração 
de sinal identificador de 
veículo automotor, fican-
do os indivíduos sob cus-
tódia no hospital.

Vítima reage a assalto e bandidos 
acabam baleados em Monte Mor

PM prende acusado de homicídio no Paraná
Policiais militares rodoviários prenderam em flagrante na manhã desta se-
gunda-feira (18) um homem, de 41 anos, acusado de cometer um homicídio 
na cidade de Quatigua, no Paraná. A prisão aconteceu em um estabeleci-
mento comercial, em Quadra, interior de São Paulo. Os agentes patrulha-
vam pela Rodovia Castelo Branco, quando foram informados que o suspei-
to estava em fuga. De imediato, a equipe realizou trabalhos de inteligência 
policial e viu o veículo Fiat/Strada no estacionamento do estabelecimento.

POLICIA
Homem é 
preso por 
descumprir 
medida 
protetiva em 
Hortolândia

VIOLÊNCIA

Um homem foi preso 
na noite deste domingo 
(17) por descumprir me-
dida protetiva imposta 
pela Justiça em favor da 
ex-mulher dele, em Hor-
tolândia. O suspeito foi 
até a casa da vítima, que 
relatou que estava com 
medo da presença do ex-
-companheiro.

Policiais militares fo-
ram acionados para 
atendimento da ocor-
rência de violência do-
méstica, no bairro Jar-
dim Santana. A equi-
pe chegou na rua José 
Agostinho e fez contato 
com a vítima, que infor-
mou que foi agredida pe-
lo seu ex-companheiro. 
Ela possuía uma medi-
da protetiva.

O homem foi detido e 
conduzido ao Plantão Po-
licial de Hortolândia, on-
de a autoridade policial 
tomou ciência dos fatos, 
determinando a prisão 
em flagrante do acusado.
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Tentativa de roubo foi registrada na Delegacia de Polícia e suspeitos foram socorridos em hospital

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

O corpo do homem en-
contrado boiando no Ri-
beirão Quilombo nesta se-
gunda-feira (18) foi identi-
ficado por familiares sendo 
de Antônio Marcos Perei-
ra Gomes, de 43 anos. Fa-
miliares estiveram no IML 
(Instituto Médico Legal) de 
Americana e fizeram o re-
conhecimento. A vítima foi 

localizada dentro do ribei-
rão, nas proximidades da 
avenida Guadalajara, no 
bairro Jardim São Jorge, 
em Nova Odessa.

O corpo de Antônio 
Marcos foi velado na ma-
nhã desta terça-feira (19), 
no Velório Municipal Ber-
to Lira e o sepultamento 
ocorreu às 13h15, no Cemi-
tério da Paz, em Santa Bár-
bara d’Oeste. Ele era mora-
dor da Vila Lola, em Santa 

Bárbara, e estava em No-
va Odessa para visitar a ir-
mã, de acordo com infor-
mações da família.

A polícia agora apura a 
causa da morte que ainda é 
desconhecida. Exames pe-
riciais deverão apontar as 
causas do óbito. Foi consta-
tado que a vítima tinha um 
ferimento na cabeça, que 
ainda está sendo averigua-
do. As investigações prosse-
guem com a Polícia Civil.

Um homem foi preso pe-
la Polícia Militar, acusado 
de agredir a namorada com 
golpes de faca na noite de 
domingo (17), na rua Pro-
fessora Maiba Apparecida 
Maluf, no Jardim Bordon, 
em Sumaré. O crime foi di-
vulgado pela polícia nesta 
terça-feira (19). A vítima so-
freu cortes pelo corpo.

Segundo informações, a 
equipe da PM foi aciona-
da para atender uma ocor-
rência de violência domés-
tica pelo bairro Portal Bor-
don I. Já no local, os poli-
ciais se depararam com a 
mulher agredida. Ela esta-
va sentada no meio fio com 
panos cobrindo dois cortes, 
um na cabeça e outro no 
braço direito. Ao ser ques-
tionada, a vítima informou 
que foi agredida pelo na-
morado dela com uma fa-
ca, e que ele havia fugido e 
estava em um bar.

Os policiais se desloca-
ram até o bar e o indivíduo 
foi detido. Após a aborda-
gem, os militares locali-
zaram a faca utilizada pa-
ra agredir e ferir a mulher.

A vítima foi socorri-
da pelo Samu (Serviço de 

Atendimento Móvel de Ur-
gência) e posteriormen-
te encaminhada ao 1° DP 
(Distrito Policial) de Suma-
ré, onde o delegado decidiu 
pela prisão em flagrante do 
indivíduo com base na Lei 
Maria da Penha.

Corpo encontrado boiando no 
Rio Quilombo é identificado 

Homem agride a namorada 
com golpes de faca em Sumaré

Homem encontrado boiando no Quilombo era de Santa Bárbara e tinha 43 anos

Crime foi relatado à Polícia Civil e 
delegado determinou prisão em flagrante
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Na foto: São João da Boa Vista 
e a Serra da Mantiqueira

A história da cidade de São João da Boa 
Vista, fundada em 1824, tem a moldura 
de edificações de rara beleza. 

Todos os aspectos culturais daquela 
cidade estão sempre em evidência com 
uma forte programação de sua Prefeitu-
ra e da ‘Amite’, uma associação de “Ami-

gos do Theatro Municipal”.
A citada Entidade promove espetácu-

los todas as semanas. 
E de bom nível, certamente agradan-

do a você, se lá estiver um dia.
Na foto: Pedra Balão em S.J.Boa Vista. 

Foto Tripadvisor.

Em algumas cidades resolveu-se o lo-
cal para eventos com o aproveitamento 
de uma velha fábrica ou de um velho e 
grande armazém. 

Uma vez o local conseguido é preciso 
caprichar na readaptação e na decoração 
para o fim a que se destina. 

Quanto mais bonito e cheio de “baba-
dinhos”, melhor será. 

Tendo em vista procurarmos o desen-
volvimento das cidades, não esquecer 
que, assim pensando, há a conveniência 
de serem prestigiados os arquitetos, cons-
trutores e decoradores da própria cidade. 

Não havendo na cidade, busque-os na 
própria região. 

Na foto: Projeto do centro de eventos de 
Votuporanga (SP).

Para as cidades que ainda não são 
grandes o suficiente ou que não tenham 
recursos de apelos turísticos como se-
ria o desejável, elas costumam dar aos 
seus Conselhos Municipais de Turis-
mo um trabalho maior para a criação 
de atrativos. 

Nesse capitulo há de se considerar os 
Eventos. O passo inicial é a cidade pos-
suir um bom espaço para Exposições, 
Feiras e Congressos. 

Onde ter esses espaços? 
Na foto: Centro de Eventos de Rifaina 

(SP). 

Hoje em dia, queira ou não, o constru-
tor de um centro de convenções ou de um 
ambiente para realização de feiras preci-
sa ouvir os profissionais que irão usar as 
instalações (e não os palpiteiros).

É preciso deixar pronta a tubulação ne-
cessária aos equipamentos, e saber onde 
as tomadas deverão estar. 

Os ductos para os fios de força separa-

dos dos fios de sons, para um não inter-
ferir na qualidade do outro, e quantas se-
rão as “saídas”, etc. 

Uma sala de controle em lugar estraté-
gico, e uma boa coxia. 

Enfim, já que irá ser feito, por que não 
fazer de maneira correta e exemplar?

Na foto: Talvez o melhor de todos, Royal 
Palm Campinas. 89 espaços para eventos.

Boa Vista de 
São João
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Para se distinguir de outras cida-
des com nome semelhante, foram 
buscar algo que condiz com a ci-

dade: O belo panorama que dali se 
descortina a Serra da Mantiqueira.

Essa localização privilegiada ofe-

rece vistas panorâmicas do que tam-
bém chamam a Serra da Paulista. Ar 
puro e natureza preservada. 

Realce para a sua topografia, o 
seu clima ameno, a as muitas nas-
centes nas suas matas nativas.
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CULTURA É DESTAQUE ESPAÇO NA SUA CIDADE

BUSCANDO LOCAIS EVITE PROBLEMAS


